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Анна ОСИПОВА
Качканарский центр занято-
сти объявил о наборе слуша-
телей на курсы профподго-
товки. безработным предла-
гают бесплатно выучиться на 
электрогазосварщика, тока-
ря, электромонтёра или… ох-
ранника. на эти цели из об-
ластного бюджета Качканару 
выделили 420 тысяч рублей. Подобные мероприятия об-ластные центры занятости на-селения (ЦЗН) устраивают еже-годно. Так, в 2014 году через качканарский ЦЗН прошли обу-чение 118 человек. Половине из них нет и 30 лет, кроме то-го, 59 человек уже имеют сред-нее профобразование, а семе-ро — высшее. Объясняют про-сто: после вуза/колледжа най-ти работу по специальности в родном городе не получилось. И не мудрено: согласно сайту качканарского ЦЗН, городу не требуются ни бухгалтеры, ни юристы, ни экономисты, ни ме-неджеры. В этом году получить профессию благодаря ЦЗН смо-гут ещё 80 качканарцев, всем им во время обучения обещают платить стипендию. Выбор профессий может показаться странным, напри-мер, что там делает охранник? В ЦЗН объяснили, что взяты эти варианты исходя из наибо-лее популярных вакансий, так что обучать приходится даже на кассиров торгового зала.Тем, кто решил обучаться на охранника, ЦЗН гарантирует трудоустройство — сейчас на эту вакансию есть конкретный заказ от работодателей. Это же 

касается водителей (категории «В» и «С») и электромонтёров. Если с желающими пройти бесплатное обучение проблем, как правило, не возникает, то с учителями есть сложности. В центрах занятости лекции не читают. Каждый ЦЗН должен находить подрядчиков, то есть заключать договор с каким-ли-бо колледжем или училищем.— Стоимость обучения по специальностям — электро-монтёр, электрогазосварщик и токарь — более 100 тысяч рублей, поэтому по закону мы проводим открытый конкурс, — рассказала «ОГ» директор качканарского центра занято-сти Людмила Масленникова. Но образовательные учреж-дения Качканара на этот кон-курс заявляться не спешат. Во-первых, не у всех есть лицензия на обучение по этим специаль-ностям. Во-вторых, многих сму-щает подготовка: для участия в конкурсе нужно собрать боль-шой пакет документов. А ино-городние образовательные уч-реждения не принимают уча-стие в конкурсе, потому что об-учение должно проходить на территории Качканара. 

за пост мэра Карпинска 

поборются шесть 

кандидатов

Территориальная избирательная комиссия 
города Карпинска завершила приём докумен-
тов от кандидатов на пост главы муниципаль-
ного образования. 

В списке кандидатов — представители ве-
дущих политических партий и один самовыдви-
женец. «Народную партию «За женщин россии» 
представляет Галина ерёмина, «Справедливую 
россию» — леонид дума, «российскую партию 
пенсионеров за справедливость» — ирина Ар-
тамонова, «единую россию» — Андрей Клопов, 
лдПр — Валерий таракин. Шестой кандидат — 
самовыдвиженец денис Сосновских.

Напомним,  досрочные выборы мэра Кар-
пинска назначены на 5 апреля. Прежний глава 
города Сергей Бидонько перешёл на работу в 
правительство Свердловской области, где за-
нял пост первого заместителя министра стро-
ительства и развития инфраструктуры.

александр ПоздЕЕв

192 жителя Туринска 

переехали  

в новые квартиры

Сразу три многоквартирных дома для пересе-
ленцев из аварийного жилья сдали в Турин-
ске в начале февраля: ключи от новых квар-
тир в один день получили 79 семей, сообщает 
официальный портал городского округа.  

двухсекционные жилые дома возвели на 
месте бывшего пустыря в районе железнодо-
рожного вокзала. Более 114 миллионов ру-
блей было выделено на строительство из об-
ластного бюджета, около трёх с половиной 
миллионов — из средств местного бюджета. 
Во дворе многоквартирных домов установили 
детскую игровую площадку. Подъезд дома, в 
который заселился инвалид-колясочник, обо-
рудуют специальным перекидным пандусом.

ольга КоШКИНа

в Камышлове целый 

район остался без воды

Из-за регулярного отключения электроэнер-
гии насосы скважин муниципального пред-
приятия «водоканал Камышлов» в течение 
минувшей недели постоянно выключались, 
сообщает kam-news.ru

В результате было нарушено водоснабже-
ние района Закамышловки. Кроме того, ока-
залось забито около 200 метров канализаци-
онных труб, поэтому стоки пришлось напра-
вить в лес. С ликвидацией аварии обещают 
помочь специалисты из екатеринбурга.

Настасья БоЖЕНКоВ Качканаре бесплатно выучат безработных
   КСТаТИ

Вакансии токарей и электро-
монтёров популярны в Качкана-
ре: первых требуется 12 (пред-
лагаемая зарплата 15–22 тыся-
чи рублей), вторых — семь (от 
15 тысяч рублей). Электрогазо- 
сварщиков (15–17 тысяч рублей) 
нужно двух, а вот охранник (от 
9 тысяч рублей) — всего один.
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вЕЛИКаЯ оТЕчЕСТвЕННаЯ: УраЛьСКИЕ ИСТорИИ

Настасья БОЖЕНКО
в год 70-летия победы «оГ» 
запускает новую рубрику — 
«великая отечественная: 
уральские истории». Мы бу-
дем рассказывать о том, что 
уральские города и сёла сде-
лали для общей победы. по-
мощь фронту была разной 
— от выпуска танков и бое-
припасов до лечения и духов-
ной поддержки раненых, ко-
торых эшелонами везли на 
урал. сухоложский шахмат-
ный клуб зародился в воен-
ные годы, он помогал солда-
там, лежащим в госпитале, не 
падать духом и послужил до-
казательством исцеляющей 
силы любви.Осень 1942 года. Госпиталь, оборудованный на территории первой сухоложской школы, за-полнен ранеными. Со Сталин-градского фронта туда поступа-ет снайпер 597-го Стрелкового полка, тяжело раненный в гор-ло, Глеб Афанасьев. В Свердлов-ске он отстал от своего эшело-

на, и оказался в Сухом Логе. Из-за тяжёлой травмы Афанасьеву не пророчили скорого выздоровле-ния. Но солдата взялась выхажи-вать медсестра Маша Ефремова. Девушка терпеливо кормила его с ложечки, которая впоследствии стала семейной реликвией, а те-перь хранится в музее. Начав по-правляться и «делать неуклю-жие комплименты», как вспо-минала потом Мария, Глеб Афа-насьев вернулся к своему дово-енному увлечению — шахматам.— Ни телевизоров, ни каких-то других развлече-ний в госпитале тогда не бы-ло, но раненым всё равно хоте-лось какой-то мирной отдуши-ны. Благодаря удивительной активности Глеба Афанасьева, 

сначала в палате, а потом и в коридорах госпиталя начались стихийные шахматные матчи. Представляете, фигурки дела-ли из хлебного мякиша! — рас-сказала «ОГ» директор Истори-ко-краеведческого музея Сухо-го Лога Наталья Ельнякова.Администрация госпиталя не возражала — во время шах-матных турниров воцарялась небывалая тишина, больные да-же переставали стонать, все бы-ли увлечены игрой. Афанасье-ву удалось воодушевить весь госпиталь. С наступлением вес-ны заразившиеся шахматной лихорадкой пациенты госпита-ля перебрались на свежий воз-дух. Весть о регулярных играх разнеслась мгновенно, поэто-

му шахматную лужайку стали посещать и «ходячие» из дру-гих госпиталей. Так, в Сухом Ло-ге возникло массовое увлечение шахматами. В феврале 1943 года посёлок Сухой Лог получил ста-тус  города, в честь этого собы-тия был организован официаль-ный шахматный турнир. Чемпи-оном тогда стал Глеб Афанасьев, первенство держалось за ним долгое время. Закончив реаби-литацию, Глеб Афанасьев сде-лал предложение выходившей его медсестре Маше Ефремовой, и вскоре они поженились.Совсем недавно в шахмат-ном клубе учредили приз име-ни Глеба Афанасьева. Сын, Евге-ний Глебович, живёт здесь, в Су-хом Логе, и учит играть в шахма-ты пятерых внуков. Семья гор-дится тем, что их предка помнят спустя уже много лет после его смерти — Глеб Васильевич скон-чался в 1969 году. А вот шахмат-ное движение, в городе процве-тает по сей день. Кстати, в шко-ле, где был госпиталь, вовсю ра-ботает шахматный кружок.

73 года назад раненый солдат открыл сухоложский шахматный клуб
в Историко-краеведческом музее Сухого 
Лога по сей день хранится та самая 
деревянная ложечка,  которой медсестра 
выкормила солдата 

в минске кондукторов  

заменили  

на валидаторы

После материала о неудачном эксперименте со стационарны-
ми валидаторами в общественном транспорте Екатеринбурга (см. 
«ог» от 27 января 2015 года) наши читатели стали делиться сво-
ими впечатлениями о работе подобных систем в других городах 
не только россии, но и СНг. режевлянин виктор Бобров расска-
зал, например, как платят за проезд в общественном транспор-
те минска. 

«В Минске во всех автобусах, троллейбусах и трамваях не 
так давно установили валидаторы, а кондукторов либо перевели 
на должности контролёров, либо сократили. Валидаторы стоят 
возле каждого входа и иногда в глубине салона. Большинство 
ориентированы на работу со смарт-картами (аналог е-карты). 
Но некоторые работают и с бумажными билетами, которые 
можно купить в киосках «Минсктранса» (по обычной цене) или 
у водителя (на 10 процентов дороже). По сути, это современ-
ный вариант компостера: вы просовываете в щель свой би-
лет, валидатор пробивает его — готово. В минском транспор-
те эти устройства не ломаются так часто и помогают корректи-
ровать количество единиц транспорта. Стал валидатор показы-
вать рост оплат — значит, нужно увеличить число автобусов на 
этом маршруте.

О контролёрах «Минсктранса» особый разговор. Зайдя в ав-
тобус, они сразу отключают валидаторы и начинают проверять на-
личие билетов у пассажиров. если вы оплатили проезд — боять-
ся нечего. если нет — можно попытаться отделаться фразой «Я 
только зашёл». Вам поверят, но проконтролируют, чтобы вы оби-
летились. иначе заставят выйти на ближайшей остановке или за-
платить штраф (около 390 российских рублей).

«Зайцев» в минском общественном транспорте много и они 
очень разнообразны по полу, возрасту и социальному положе-
нию. А вероятность появления контролёров зависит от наполнен-
ности автобуса или троллейбуса: чем меньше пассажиров и чем 
легче их проверить, тем больше шансов наткнуться на контролё-
ров. изредка их сопровождают милиционеры.

Автор публикации в «ОГ» называет два способа, которыми, 
по мнению специалистов, можно заставить людей доброволь-
но оплачивать проезд без кондукторов: увеличение штрафов и 
оборудование остановок посадочными платформами наподо-
бие турникетов метро. Я бы предложил третий вариант: адек-
ватная стоимость проезда и нормальная транспортная ситуа-
ция. Наказывать людей можно без устали, но не факт, что «за-
йцев» станет меньше. 

Конечно, стоимость проезда в 23 рубля не так уж и высока. 
Но все предыдущие повышения прошли очень быстро. и мне как 
пассажиру общественного транспорта очень не хотелось бы, что-
бы стоимость билета и далее росла с такой скоростью».

Подготовила анна оСИПова

         оБраТНаЯ СвЯзь@

Галина СОКОЛОВА
один за другим пересекают 
границу России и юго-восто-
ка украины караваны «бе-
лых Камазов». они везут 
ставшим заложниками во-
йны людям продукты пита-
ния, одежду, медикаменты и 
стройматериалы. чтобы по-
ток помощи не иссякал, в до-
нецке создан гуманитарный 
батальон «новороссия». его 
бойцы командируются во все 
регионы России с двумя зада-
ниями — организовать сбор 
добровольных пожертвова-
ний на военный период, а 
также установить полезные 
хозяйственные и социаль-
ные связи для мирного вре-
мени. уполномоченный гума-
нитарного батальона артур 
саЛаХов рассказал «оГ», как 
прошла его командировка на 
средний урал.

— артур асхатович, как 
вы стали уполномоченным 
гуманитарного батальона?— Я — житель Екатерин-бурга, экономист. Честно го-воря, поехал в Донецк, что-бы записаться доброволь-цем в ополчение. Но в отправ-ке на передовую мне отказа-ли из-за возраста. Предложи-ли другой участок работы — сбор гуманитарной помощи. Но если бы не предложили, я бы сам попросился — уви-дел, как там живут люди, как от присланных посылок зави-сит, будет ли у них что-то на обед и смогут ли они укрыть-ся от непогоды. Даже в уце-левших зданиях нет окон, разрушения колоссальные. Грузы, которые приходят с конвоями КамАЗов, закрыва-ют не более 10–15 процентов от необходимого.

— Гуманитарный бата-
льон — это воинское подраз-
деление или гражданское?— На всей территории ДНР 

Тагил поднимает Донбасс из руинУполномоченный гуманитарного батальона рассказал «ОГ», какую помощь Донецкой области  оказывают уральские предприниматели

действует режим военного вре-мени, поэтому гуманитарный батальон находится в подчине-нии министра обороны. Одна-ко в задачу подразделения вхо-дит только координация сбора и доставки гуманитарных грузов. Непрерывным потоком идут по-ступления от общественных ор-ганизаций, представителей биз-неса, рядовых граждан России и других стран, в частности Герма-нии. Одни уполномоченные ба-тальона организуют сбор гру-зов и доставку до границы, дру-гие — развозят по получателям. В том числе и в районах боёв. Мне выдали мандат батальона за номером 92 и командирова-ли на Урал.
— Какие-то конкретные 

инструкции получили?— Да. Искать поставщиков леса. Если продукты питания, одежду и лекарства можно до-стать и в приграничных регио-нах, то строительные материа-лы в Ростовской и других юж-ных областях в дефиците. Так что я прибыл с заданием най-

ти здесь в первую очередь пи-ломатериалы.
— Как действовали?— Отправил письма в муни-ципалитеты, на предприятия, предпринимателям. Большин-ство адресатов отмолчались. Знаю, в каких непростых усло-виях сейчас находится ураль-ский бизнес, поэтому принял это с пониманием.
— но в каждом правиле 

есть исключения…— Верно. Без проволочек 

получил ответ от президента Нижнетагильской торгово-промышленной палаты Бо-риса Соколова. Он предложил устроить встречу с предпри-нимателями — членами па-латы, чтобы я выступил, по-говорил с людьми по душам. В Нижнем Тагиле прошли две такие встречи, своё жела-ние помочь жителям Донец-кой области высказали более двадцати представителей та-гильского малого и среднего бизнеса. Сейчас оформляет-ся отправка первого груза от 

фирмы «Уральский дом» — 26 кубометров пиломатери-алов. Если учесть, что стои-мость одного кубометра в за-висимости от ассортимента колеблется от 9 до 28 тысяч рублей, это очень существен-ная сумма. Будет отправлен не только лес, но и метизы, краска. Руководители пред-приятий нестроительного профиля вызвались помочь деньгами, перечисления на специальный счёт уже приш-ли. Тагил поднимает Донбасс из руин.

 ПрЯмаЯ рЕчь

владимир моСКвИН, тагильский предприниматель, 
член Торгово-промышленной палаты:

— Посчитал своим долгом помочь жителям до-
нецкой республики. раньше наши народы друг за дру-
га стояли горой, жили одной семьёй. Жалко, что не все 
это помнят. Выделил в качестве гуманитарной помощи 
26 кубометров пиломатериалов. Пусть люди восстанав-
ливают дома и школы.

 СПравКа «ог»

— знаю, что уполномочен-
ных гуманитарного батальо-
на в связи с перемирием вы-
звали на встречу в донецк. 
довольны, что возвращае-
тесь не с пустыми руками?— Я всегда считал, что на Урале живут сердечные, остро чувствующие чужую боль люди. Спасибо всем, кто помог братскому народу в трудную годину. Но Донбасс думает о мире. У меня было задание провести перегово-ры с уральскими бизнесме-нами на перспективу. Когда юго-восток станет мирным, он будет привлекательной площадкой для ведения биз-неса, налаживания партнёр-ских отношений.

— что планируете на буду-
щее, когда на донецкую зем-
лю придёт прочный мир?— Думаю, что для достой-ной жизни возвращающих-ся граждан и восстановления экономики юго-востока сбор гуманитарной помощи ещё долго будет актуальным. Кро-ме этого, планирую побывать в уральских специальных об-разовательных учреждениях. Многие мальчишки из Донец-кой области воюют со школь-ной скамьи. Им нужно обра-зование, а мирной экономике Донбасса — рабочие, техники, студенты. Получить образова-ние молодые люди могут у нас, ведь Свердловская область со-хранила систему профобуче-ния.

Гуманитарный батальон «Новороссия» 
был создан 20 мая 2014 года для ока-
зания поддержки мирному населению 
донецкой и луганской областей. Со-
трудники организации собрали и до-
ставили жителям, оказавшимся в рай-
онах военных действий 1500 тонн гру-
зов, приобрели предметы первой необ-
ходимости и лекарства на 8,5 миллио-

в сухоложской школе №7, где располагался 
госпиталь, к 70-летию Победы планируют открыть 
уголок, посвящённый истории знаменитого в городе 
шахматного клуба
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мария и глеб поженились  
в 1943 году, у них родилось 
трое детей

Уполномоченным 
гуманитарного батальона 
екатеринбуржец артур 
Салахов стал в январе 
этого года. весь последний 
месяц он вёл переговоры 
с предпринимателями в 
Екатеринбурге и Нижнем 
Тагиле. Сейчас вновь уехал 
на донбасс.

гуманитарные грузы со всей страны поступают на сборный пункт батальона в ростов-на-дону, 
там их загружают в Камазы и везут на юго-восток Украины
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 доСьЕ «ог»

глеб аФаНаСьЕв родился в 1917 году в Курске. В августе-сентябре 
1942-го принимал участие в боях на Сталинградском фронте. После ра-
нения до февраля 1943 года находился на лечении в сухоложском го-
спитале. Окончив лечение, остался работать в госпитале начальником 
отдела вещевого снабжения. С ноября 1944 года работал на Сухолож-
ском заводе вторичных цветных металлов. 

на рублей, поступивших на счёт фонда батальона. По инициати-
ве гумбата проведено несколько акций, в том числе по восста-

новлению школ и обеспечению их всем необ-
ходимым. из россии привезено 50 тонн учеб-
ников и 40 тонн канцелярских принадлежно-
стей.

Сейчас в адрес батальона приходят посылки 
из россии и других стран с пометкой «23 февра-
ля». В посылках чаще всего встречаются сигаре-
ты, шоколад, консервы, сгущёнка, печенье, а так-
же фонарики и тёплые носки. Все посылки бой-
цы гуманитарного батальона обязались доста-
вить бойцам к дню защитника Отечества.
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